

令和3年度入試（令和2年度実施）の情報開示
出題意図について

入試の区分	社会人選抜
学部学科等	経済学部「夜間主コース」
教科・科目名	その他／小論文
正解・解答例 又は出題 (面接)意図	(出題意図) 別紙のとおり
備 考	

問題 1

[設問 1]

枠組みそのものを決めたり、意味を理解したり、答えが一つに定まらない問いを考える力。(41字)

[設問 2]

解答例 1

死傷事故のような緊急事態が起きた場合、自動運転車が「搭乗者を守るために、歩行者を轢くことは許されるのか」という問題。(57字)

解答例 2

死傷事故のような緊急事態が起きた場合に、自動運転車を「搭乗者を守るために、歩行者を轢くようにプログラムすることは許されるのか」という問題。(68字)

減点の解答例

※メモ：答案として多く出されたものだが、減点したタイプのもの。

歩行者を助けるようにプログラムされるべきか。それとも、搭乗者を最優先で守るように設計されるべきか。(49字)

[設問 3]

人間優先，搭乗者優先，その上で被害を最小限にする。(25字)

[設問 4]

「特效薬が存在しない感染症による犠牲者が増加するなか、蔓延を防止するために、営業自粛要請による収入減や失業といった経済的な犠牲者を増やすことは許されるのか」という問題がある。私は犠牲を最小限にするという判断基準のもとで、感染症および経済的な面での犠牲者を増やさない努力をする。例えば、各個人や組織に対して感染予防対策の徹底を要請すると同時に、収入減や失業に対する支援を行う。(188字)

問題 2

[問題 1] 下線部①の「特に日本近海には、浮遊マイクロプラスチックが多い」状況をもたらす地理的事実について説明している部分を本文中から抜き出さない。

[解答例] 世界で適正処理せず捨てられるプラスチックごみのうち、実に半数以上は東アジアや東南アジアからの投棄である。

[問題 2] 筆者は、なぜ下線部②のように「地球環境への負荷削減といった観点から見れば、発展途上国での廃棄プラスチックごみの低減こそが本質的に重要である」と考えるのでしょうか。本文中で説明されている事実を踏まえて、その理由を 100 文字以内で説明しなさい。

[解答例] 中国や東南アジアを含める発展途上国の人口は多く、人々の最低限度の生活を支えるモノ・必需品(清潔な容器, 食器, 包装材など)の素材としてプラスチックが利用されているため。

[問題 3] 筆者は、なぜ下線部③のように「我々は、焼却やマテリアルリサイクルに過大な期待をせず、社会に出回るプラスチックの総量を縮小させるよりほかはない」と考えるのでしょうか。本文中で示されている実態を踏まえて、その理由を 100 文字以内で説明しなさい。

[解答例] 適切に回収してリサイクルされるプラスチックごみが極めて少ないという実態を踏まえると、プラスチックの利用そのものを削減する取り組みが根本的な解決につながると考えられるため。

[問題 4] 下線部④で「これからの経済活動では、環境問題がアクセルになるかもしれない」と述べられている。こうした見解を実現するためには、どのような取り組みが要求されるのでしょうか。本文中にある筆者の見解を参考にして、あなたの考えを 200 文字以内で述べなさい。

[解答例] 例えば、環境問題に意識の高い消費者の声に耳を傾け、積極的な対応を図る企業活動(製品開発や工場経営など)が要求される。また、環境問題に配慮できる意識の高い消費者を育む社会的な教育に取り組む必要がある。さらには、以上のような企業活動や消費者の意識改革を奨励、あるいは支援する制度(法律や慣習など)を整備することも必要である。